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В  нашем городе уже 
несколько лет под-
ряд комплексно 

развивают удалённые от 
центра территории. Для это-
го была создана единая го-
родская программа «Мой 
район».

Развивают 
транспорт

По словам мэра Москвы 
Сергея Собянина, для каж-
дого жителя города важно, 
какие в его доме подъезды, 
дворы, детские сады, шко-
лы, дороги и станции ме-
тро. От того, насколько всё 
это удобно и доступно, за-
висит общее представление 
о городе. При этом необхо-
димо сделать так, чтобы ус-
ловия были равными, неза-
висимо от того, насколько 
тот или иной район удалён 
от центра. 

— Все программы Москвы 
— от развития транспорта и 
социальной сферы до раз-
вития общественных про-
странств — нацелены на то, 
чтобы качественная город-
ская среда была в каждом 
районе, — сказал столич-
ный градоначальник в сво-
ём выступлении на форуме, 
посвящённом проекту «Мой 
район», в Гостином Дворе. 

По словам Сергея Собя-
нина, одним из результа-
тов программы, к приме-
ру, стало развитие столич-
ного метро. За последние 
годы новые станции МЦК 
и подземки открыты уже в 
66 районах Москвы, а после 
запуска движения по всей 

строящейся Большой коль-
цевой линии 26 районов по-
лучат дополнительные оста-
новки столичной подземки. 

Делают парки 
и скверы

Более 800 парков и скве-
ров создано или реконструи-
ровано в столице за послед-
ние 10 лет. Почти 90% горо-
жан получили возможность 
отдохнуть на природе рядом 
со своим домом. 

Как рассказал Сергей Со-
бянин, комплексная рекон-
струкция парков и скверов 
нашего города тоже стала 
общегородской программой. 

— Я много читаю, слежу, 

как развиваются другие ме-
гаполисы мира. Лет за де-
сять там появилось по три-
четыре новых парка. Мы ре-
конструировали и создали 
886 парков и зелёных зон. 
И это не заброшенные тер-
ритории, а качественно обу-

строенные, — заявил сто-
личный градоначальник. 

В программу комплексно-
го благоустройства города на 
2022 год входят 126 знаковых 
объектов, улиц и парковых 
территорий.

Строят школы
Во время выступления на 

форуме «Мой район» мэр 
Москвы затронул такие 
темы, как развитие транс-
порта и строительство но-
вых дорог, реконструкция 
поликлиник и создание цен-
тров московского долголе-
тия. К примеру, он расска-
зал, что город активно стро-
ит и новые школы. Сегодня 

95% москвичей выбирают 
для своих детей образова-
тельное учреждение рядом 
с домом.

По мнению мэра, важно 
смотреть на районы города 
с точки зрения их жителей 
и совместно их развивать.

— Посмотреть, как проло-
жены дорожки, как выстро-
ена система оказания услуг, 
насколько качественные 
дворы, какая среда создана. 
Что там происходит рядом с 
промышленными террито-
риями, рядом с торговыми 
центрами и так далее. В ком-
плексе посмотреть на свой 
район. Ещё раз критически 
взглянуть на то, что про-
исходит вокруг нас, пред-

ложить свои идеи и вместе 
их реализовать. Качествен-
ный, современный район — 
это качественный и совре-
менный город Москва, где 
мы с вами живём, — заявил 
Сергей Собянин.

Увидеть, как программа 
«Мой район» меняет облик 
Москвы, можно на выставке 
«Город для каждого». Экспо-
зиция работает до 21 августа 
в Манеже.

Благоустраивают 
улицы

В качестве одного из 
примеров благоустройства 
Сергей Собянин привёл ра-
боты, которые в этом году 
идут в парке усадьбы По-
кровское-Стрешнево. 

Концепцию реконструк-
ции зоны отдыха можно 
описать как пять парков в 
одном. Центральная часть 
останется естественной за-
поведной зоной. У Ивань-
ковских прудов появится 
досугово-рекреационная 
зона. Историческую часть 
обустроят рядом с усадьбой 
и храмом, а эколого-просве-
тительскую — в районе род-
ника Царевна Лебедь. По-
явится в парке и спортивная 
зона — там обустроят пло-
щадки для стритбола и для 
воркаута, поставят столы для 
игры в пинг-понг, сделают 
профессиональный скейт-
парк. Приводится в поря-
док и главный дом усадьбы.

Кроме этого, к началу осе-
ни в нашем округе приве-
дут в порядок парк «Дубо-
вая роща «Маяк» в Южном 
Тушине, бульвар Яна Рай-
ниса. Три объекта благо-
устраивают в Митине: тер-
ритории у станции метро и 
у радиорынка, зелёную зону 
между улицей Митинской и 
Пятницким шоссе.

В прошлом году по про-
грамме «Мой район» в СЗАО 
привели в порядок бульва-
ры микрорайонов 4, 5, 6 и 7 
в Митине, проложили новые 
дорожки между улицей Гене-
рала Белобородова и станци-
ей МЦД, реконструирова-
ли скверы на Строгинском 
бульваре, зону отдыха на Ту-
ристской улице, террито-
рию у театра танца «Гжель», 
скверы на улице Берзарина и 
на улице Маршала Рыбалко 
возле кинотеатра «Юность». 

Олег ДАНИЛОВ

Окраины стали 
не хуже центра

По программе 
«Мой район» создаётся 
качественная 
городская среда 
для всех

У усадьбы 
Покровское-
Стрешнево 
появятся 

пять парков 
в одном

«Мой район» в цифрах
  Построено 100 станций метро и МЦК, всего будет 150. 
БКЛ — крупнейшее метрокольцо в мире: 70 км, 31 
станция.

  Проложено более 1,1 тысячи км автодорог.
 Благоустроено: 

— 36 набережных;
— более 23 тысяч дворов;
— более 26 тысяч детских и спортивных площадок;
— 3,4 тысячи территорий школ.

  В кварталах программы реновации построят более 
700 социальных объектов.

  Московский стандарт поликлиник:
до 2024 года должна быть реконструирована 201 
поликлиника, построены 32.

  Реконструировано 30 кинотеатров.
  До конца 2022 года пла нируют открыть 
71 центр долголетия.
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Обсуждение программы с участниками форума Сергей Собянин продолжил даже в перерыве

Сквер на улице Кулакова в Строгине благоустроили по программе «Мой район» в 2019 году
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колонка 
редактора

Встал 
и бутылкой 
кефира 
отрубил его 
от эфира

Семнадцатилетняя блогер-
ша из Куркина в одночасье ста-
ла знаменитой. Теперь о ней 
пишут столичные СМИ. 

Нет, дело не в числе под-
писчиков её Телеграм-канала. 
Юная блогерша додумалась 
наладить прямую трансляцию 
из дома во время запоя сво-
его отца. Матери этот «репор-
таж», конечно, не понравился. 
Зачем выносить боль из избы? 

Женщина попыталась оста-
новить прямой эфир силой. 
Дочка в долгу не осталась. 
Завязалась потасовка. Поли-
цию вызвали соседи, встрево-
женные криками и битьём стё-
кол. В итоге госпитализировать 
пришлось обеих: и маму, и доч-
ку. Как сообщили «СЗ» в пресс-
службе УВД по СЗАО, полиция 
разбирается с обстоятельства-
ми этого происшествия.

За скобками полицейской 
сводки остаётся вопрос: де-
вочка, а что ты хотела сказать 
миру репортажем о выпиваю-
щем папе? Это правда: алко-
голь — страшное зло, он раз-
рушает семьи и может разру-
шить личность человека. Но с 
твоей-то личностью что не так? 
Почему ты не испытала чувства 
сострадания хотя бы к маме?

Погоня за хайпом — вот что 
действительно поражает во 
многих подростковых видео, 
которые выкладываются в Те-
леграм-каналы. Словно, взяв 
в руки камеру, молодой чело-
век отбрасывает, как ящерица 
хвост, простые человеческие 
чувства и рефлексию. Он теперь 
наблюдает за людишками свы-
сока, как учёный за муравьями.

Достаётся и братьям нашим 
меньшим. На прошлой неделе 
в соцсетях наделало шума ви-
део, на котором подросток из-
мывался над голубями. То есть 
он сам измывался, сам же и 
снимал. Сам и в соцсети вы-
ложил: очень славы хотелось.

Очень здесь хочется проци-
тировать знаменитую строчку 
из стихотворения Олега Гри-
горьева: «Я встал и бутылкой 
кефира отрубил его от эфира». 
Стих про другое, а строчка — 
как про сегодня.

Ольга НОВАК,
шеф-редактор «СЗ»

В Щукине 
вспыхнула 
квартира

Вечером пожарные прибы-
ли на ул. Рогова, 20: горела 
квартира на пятом этаже де-
вятиэтажки. Её хозяев дома 
не было, сотрудникам МЧС 
пришлось вскрывать двери. В 
это же время второе подраз-
деление пожарных спасло из 
соседней задымлённой квар-
тиры двух женщин. Обеих вы-
вели по лестнице подъезда в 
кислородных масках. Пожар-
ные оперативно ликвидиро-
вали огонь. Причиной ЧП ока-
залось короткое замыкание 
в сети холодильника.

Электросамокат 
загорелся 
в Хорошёво-
Мнёвниках

Глубокой ночью поступи-
ло сообщение о пожаре на 
ул. Маршала Тухачевского, 
32, корп. 2. Как выяснилось, 
в коридоре квартиры на 13-м 
этаже загорелся электроса-
мокат, оставленный здесь 
на ночь для зарядки. Хозя-
ева были дома и смогли са-
мостоятельно потушить огонь 
до прибытия пожарных.

Анна ГОНЧАРОВА

пожары
За неделю в округе 
произошло 12 пожаров. 
Погибших и пострадавших 
нет.

все новости 
округа 
ежедневно 
на сайте 
www.szaopressa.ru

Кикбоксер из Северного Тушина стал чемпионом России
Золото на прошедшем в 

Череповце чемпионате Рос-
сии по кикбоксингу взял 
воспитанник спортивного 
клуба «Алекс» в Северном 
Тушине Ильхом Одинаев. 
Ильхому 24 года, он учится 
в аспирантуре Националь-
ного исследовательского 
технологического универ-
ситета МИСиС на кафедре 
геологии. Кикбоксингом 
занимается 10 лет.

— Но началось всё с тхэк-
вондо. Мне было пять лет, 
когда родители отвели меня 
в секцию. Заниматься я не 
хотел, мама даже подкупала 
меня шоколадками, — сме-
ётся Ильхом. — Но потом я 

втянулся, стал побеждать…
Ильхом Одинаев триж-

ды становился чемпионом 
России по тхэквондо, но 
победа на чемпионате по 
кикбоксингу у него первая. 
Спортсмен признаётся, что, 
хотя он и обошёл своих со-
перников с большим отры-
вом во всех поединках, сде-
лать это было непросто.

Теперь в планах Ильхома 
— победы на международ-
ных соревнованиях. А в бу-
дущем он хочет получить и 
второе высшее — физкуль-
турное — образование, что-
бы стать дипломированным 
тренером по единоборствам.

Наталья АНОХИНА

С  разу две поликли-
ники открылись в 
округе после ка-

питального ремонта: фи-
лиал №3 поликлиники 
№219 на Планерной в Се-
верном Тушине и филиал 
№1 детской поликлини-
ки №58 на улице Ку-
лакова в Строги-
не.  Ра б о т ы 
проводились 
по програм-
м е  « М о й 
район».

В о б ои х 
м е д у ч р е ж-
дениях в со-
о т вет ст ви и с 
новым городским 
стандартом не только за-
менили фасады, инже-
нерные сети, но и про-
вели перепланировку. На 
первом этаже размеще-
ны самые востребован-
ные кабинеты: дежурно-
го врача, выдачи справок, 

сдачи анализов. На вто-
ром этаже — кабинеты те-
рапевтов и педиатров, на 
третьем принимают вра-

чи-специалисты. А в зо-
нах ожидания появились 
удобные диваны, кулеры 
с водой.

Особая гордость — со-
временное оборудование.

— По последнему слову 
техники оснастили каби-

нет офтальмолога. У лора 
появился эндоскоп, ко-
торый позволяет с высо-
кой точностью диагности-
ровать аденоиды у детей, 
не подвергая их рентген-
облучению. На новых мо-
дульных столах в хирур-
гическом кабинете можно 
не только осматривать ре-
бёнка, но и проводить не-
сложные операции. Кроме 
того, нам завезли два УЗИ-
аппарата. Один — порта-
тивный, чтобы обследо-
вать детей-инвалидов на 
дому, — рассказала глав-
ный врач ДГП №58 Татья-
на Кижеватова. 

А в поликлинике на 
Планерной, по словам 
главврача ГП №219 Ири-
ны Трасковецкой, уста-
новят новый маммограф 
и два современных рент-
ген-аппарата.

Оксана 
МАСТЮГИНА

Две поликлиники округа 
открыли после реконструкции

Лор-врач Нина Коцеруба показала нам новое диагностическое оборудование

В кабинетах 
появилось 

новое 
оборудование

С 15 августа движение по 
проезду возле частной шко-
лы на ул. Народного Опол-
чения, 9а, станет односто-
ронним. Проехать мож-
но будет только в сторону 
проспекта Маршала Жуко-
ва. Сейчас здесь две поло-
сы движения — по одной в 
каждом направлении. 

— Из-за машин, которые 
подъезжают, чтобы отвезти 
или забрать детей, встреч-
ным авто некомфорт но 
разъезжаться. Поэтому мы 
вводим одностороннее дви-
жение. Время проезда по 

этому участку сократится 
примерно в два раза. Плюс 
появится 15 новых парко-
вочных мест по левую сто-
рону движения, — сообщи-
ли в городском Центре ор-
ганизации дорожного дви-
жения.

Об организации одно-
стороннего движения во-
дителей предупредят до-
рожные знаки. Объехать 
участок можно будет за три 
минуты через улицу Саля-
ма Адиля по Карамышев-
ской набережной. 

Михаил КОФАНОВ

Участок дороги у школы на улице Народного Ополчения 
сделали односторонним

Ильхом Одинаев (справа) обошёл соперников 
во всех поединках с большим отрывом
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Голосующим онлайн 
стало проще В общественном штабе 

по наблюдению за выборами 
рассказали о важных новшествах

М осква готовится к 
выборам муници-
пальных депутатов. 

С 9 по 11 сентября во время 
голосования будут актив-
но применять разнообраз-
ные технологические нов-
шества.

Проверка 
на участке

Как рассказал на заседа-
нии общественного штаба 
по наблюдению за выбора-
ми начальник управления 
Правительства Москвы Ар-
тём Костырко, первая нова-
ция встретит тех избирате-
лей, которые решат голосо-
вать очно и лично придут 
на избирательные участки. 

— В этом году поиск из-
бирателя в списке станет 
почти полностью автома-
тизированным. Для этого 
все избирательные участ-
ки оснастят специальными 
сканерами, — отметил он.

Достаточно будет при-
ложить к прибору первую 
страницу паспорта — и вся 
необходимая информация 
появится на мониторе ком-
пьютера члена избиратель-
ной комиссии. 

— Он сможет удостове-
риться, что владелец паспор-
та обладает активным из-
бирательным правом: заре-
гистрирован в том избира-
тельном округе, к которому 
относится участок, и достиг 
совершеннолетия. Сканиро-
вание паспортов позволит 
исключить попытки двой-
ного голосования, так как 
избирательная комиссия бу-
дет сразу оповещена о том, 
что избиратель ранее уже по-
лучал бумажный или элек-
тронный бюллетень. После 
предъявления паспорта из-
бирателю останется полу-
чить бюллетень, расписаться 
за него на сенсорном экра-
не или в бумажном списке и 
пройти в кабину для голосо-
вания, — отметил Костырко.

Или очно, 
или онлайн

Вторым новшеством во 
время голосования станет 
использование электрон-
ного реестра избирателей. 
Возможность применения 

такой формы учёта граждан 
уже утвердила Московская 
городская избирательная 
комиссия. При этом в ре-
естр будут включены участ-
ники как очного, так и он-

лайн-голосования, кото-
рое будет доступно в «Лич-
ном кабинете» на портале 
mos.ru.

Как поясняют в Мосгор-
избиркоме, как только 

конкретный человек по-
лучает бюллетень — бу-
мажный или электрон-
ный, — отметка об этом 
тут же появляется в ре-
естре, а остальные спосо-
бы голосовать блокируют-
ся. Это значит, что отдать 
голос онлайн, а потом по-
лучить бумажный бюл-
летень на участке не по-
лучится, даже если по-
пытаться сделать это с 
минимальным разры-
вом во времени.

При этом, по словам 
секретаря Мосгор-
избиркома Владими-
ра Попова, электрон-
ный список не отменит 
бумажный вариант: они 
оба будут обладать рав-
ной юридической силой.

Электронное 
голосование 
без регистрации

Выборы депутатов пред-
ставительных органов 
местного самоуправления 
в Москве пройдут в 125 из 
146 муниципальных обра-
зований. 

Как отмечают эксперты, 
с каждым годом всё больше 
москвичей выбирают дис-
танционное электронное 
голосование (ДЭГ). Оно 
уже переросло статус экс-

перимента и стало полно-
ценным сервисом, который 
используется на всех вы-
борах. Правительство Мо-
сквы постоянно ведёт рабо-
ту над совершенствовани-
ем системы — в этом году 
ДЭГ станет для избирате-
лей удобнее.

— Голосование будет 
идти три дня, но заранее 
регистрироваться для уча-
стия в онлайн-голосовании 
уже не нужно, — поясняют 
в Мосгоризбиркоме.

Кроме того, будет полно-
стью закрыта возможность 
так называемого отложен-
ного решения. Такое право 
было у онлайн-голосую-
щих в прошлом году. В слу-
чае проблем с гаджетом они 
могли повторно открыть 
свой бюллетень и перего-
лосовать.

Блокчейн 
проследит

Как говорят в обществен-
ном штабе по наблюдению 
за выборами в Москве, сто-
личный стандарт органи-
зации и проведения голо-
сования будет выдержан. 
Они будут транспарентны-
ми, честными и прозрач-
ными. Для этого в сентя-
бре планируют использо-
вать уже проверенные и но-
вые практики.

— Как и раньше, на 
участках будут работать 
наблюдатели от политиче-
ских партий и обществен-

ного штаба. Перед выхо-
дом на участки наблюдате-
ли обязательно пройдут обу-
чение, — говорят в штабе.

Поскольку люди голосуют 
ещё и в режиме онлайн, а не 
только на участке, наблюда-
тели получат возможность 
контролировать и ход элек-
тронного голосования. Они 
смогут записывать в блок-
чейн проверочные транзак-
ции, чтобы потом найти и 
убедиться, что цепочка дан-
ных о ходе голосования не 
прерывалась и не менялась. 
К слову, доступ к блокчейну 
получат и IT-специалисты, 
представляющие политиче-
ские партии.

Олег ДАНИЛОВ

Сканирование 
паспортов 

исключит попытки 
двойного 

голосования
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На заседании общественного штаба рассказали, как будут проходить выборы муниципальных депутатов

Чтобы избирателя нашли в списке, ему достаточно будет приложить 
к сканеру первую страницу паспорта
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В  этом году в округе 
по программе «Мой 
район» благоустра-

ивают несколько крупных 
объектов. Один из них — 
территория около торгово-
го центра на Пятницком 
ш., 18. Работы проводят по 
программе «Мой район».

Приходилось 
идти 
через парковку

Как рассказала «СЗ» 
главный архитектор компа-
нии-проектировщика Ма-
рия Желтикова, последний 
раз благоустройство около 
радиорынка проводилось в 
2011 году. 

— За прошедшие годы 
здесь полностью износил-
ся асфальт, вечерами тем-
новато, поскольку уличных 
фонарей было мало. К тому 
же жителям, чтобы мино-
вать огромную парковку 
ТЦ, приходилось идти пря-
мо между стоящими авто-
мобилями, — говорит она.

По просьбам жителей 
разработали проект рекон-
струкции территории. При-
шлось держать в уме, что на 
радиорынок ежедневно при-
езжает огромное количество 

покупателей на машинах. В 
итоге было принято реше-
ние проложить вокруг тор-
гового центра новые пеше-
ходные дорожки, по кото-
рым люди смогут миновать 
паркинг. Фактически авто-
ры учли потребности мест-
ных жителей, которые по-
стоянно ходят здесь, в том 
числе к станциям метро 
«Волоколамская» и «Мити-
но», к Пятницкому шоссе, 
1-му Митинскому переул-
ку и Путилковскому шоссе. 

Можно будет 
посидеть 
под деревьями

Новые дорожки прокла-
дывают по привычным для 
людей направлениям. К 
тому же в проект включе-
но создание для жителей 
района и посетителей ра-

диорынка мест для отды-
ха в пути.  

— У южного входа на 
рынок делаем небольшой 
сквер. Местные жители 
и посетители магазинов 
смогут на лавочках подо-
ждать близких, отдохнуть 
в тени деревьев. Проход под 
линией электропередачи 
тоже преобразится: здесь 

по явятся пешеходная до-
рожка, — рассказывает 
Желтикова. 

По словам зам. главы 
управы Митино Николая 
Стволова, строители уже 
уложили новый асфальт на 
парковке, установили бор-
дюры, уличные светильни-
ки и удобные лавки.

— Вскоре на пересечении 

Путилковского и Пятниц-
кого шоссе появятся клум-
бы с многолетниками, урны 
и молодые деревья, также 
здесь смонтируют девять 
новых фонарей. Строите-
ли планируют закончить 
работы к концу августа, — 
говорит он.

Александр 
БЕЛИЦКИЙ

ЗВОНИТЕ! 
Телефон единого контакт-центра 

редакции:
(499) 647-6828

НЕ ПРИНЕСЛИ ОЧЕРЕДНОЙ НОМЕР ГАЗЕТЫ?  

Возле Митинского радиорынка 
появятся дорожки и сквер
Территорию у торгового центра планируют привести в порядок к сентябрю

«Здесь нужны 
газоны и цветы»

Жительница Митина 
Анна Сафарян иногда бы-
вает у радиорынка с доч-
кой Софией-Лаурой. По её 
словам, благоустройство 
этому месту необходимо.

— Хотелось бы, чтобы 
навели порядок и красо-
ту. Этому месту нужны га-
зоны, деревья, цветы, — 
делится своим мнением 
Анна.

Радует её и то, что 
вдоль пешеходных доро-
жек устанавливают ска-
мейки. 

мнение

В Покровском-Стрешневе 
отреставрировали фасад дома 
в стиле неоклассицизма

Завершён ремонт фасада 
дома на Подмосковной ул., 
12, построенного в 1949 году 
в стиле неоклассицизма. Как 
сообщил зам. генерального 
директора столичного Фон-
да капремонта Владимир Ко-
жевников, перед специали-
стами стояла сложная задача 
по воссозданию первоздан-
ной красоты здания. В итоге 
был разработан уникальный 
проект проведения работ. 

— Благодаря такому под-
ходу удалось не только со-
хранить сложный архитек-
турный декор, но и вернуть 
историческое колористиче-
ское решение объекту. Спе-
циалисты бережно восстано-
вили утраченные фрагменты 
лепнины, используя передо-
вые оборудование и матери-
алы, — отметил он.

Анна 
ФИЛИНЫХ

Мэр Москвы Сергей Со-
бянин подписал постанов-
ление, в котором определе-
ны названия 22 строящих-
ся в столице станций ме-
тро. Как сообщает портал 
stroi.mos.ru, решение при-
нималось с учётом мнений 
горожан по итогам голосо-
ваний на портале «Актив-
ный гражданин».

В перечне — будущие 
станции Сокольнической, 
Люблинско-Дмитровской, 
Троицкой, Арбатско-По-
кровской, будущей Бирю-

лёвской, Большой кольце-
вой и Рублёво-Архангель-
ской веток метро. 

Последняя линия про-
кладывается через СЗАО. 
На ней появятся следую-
щие станции: «Звениго-
родская» вблизи примы-
кания улицы Шеногина к 
1-му Силикатному проез-
ду, «Народное Ополчение»  
вдоль улицы Демьяна Бед-
ного, рядом с пересечени-
ем с проспектом Маршала 
Жукова. С неё можно будет 
перейти на одноимённую 

станцию Большого кольца. 
«Серебряный Бор» раз-

местится вблизи пересече-
ния улиц Паршина и Жи-
вописной, «Строгино» — 
вдоль Строгинского буль-
вара вблизи примыкания 
к улице Кулакова. С неё 
можно будет пересесть на 
одноимённую станцию Ар-
батско-Покровской линии. 
Станция «Липовая Роща» 
появится вблизи примыка-
ния Мякининского шоссе 
к МКАД. 

Анна ФИЛИНЫХ

Строящиеся в СЗАО 
станции метро получили названия

Так будет выглядеть сквер после благоустройства

После 
установки 

новых фонарей 
вечерами 
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Маленькие 
и ядовитые
К  онтейнеры для раз-

дельного сбора му-
сора давно стали 

для нас привычным явле-
нием. «Но нигде не напи-
сано, можно ли туда выбра-
сывать лампочки и бата-
рейки, — написала нам 
Алевтина Михайловна с 
бульвара Генерала Карбы-
шева. — И если нельзя, то 
куда всё-таки их нести?» 

«СЗ» решил разобраться 
в этой проблеме.

Можно ли 
бросать 
в контейнер?

Как пояснили в компа-
нии «Спецтранс», которая 
является официальным пе-
ревозчиком твёрдых быто-
вых отходов в СЗАО, теоре-
тически батарейки и лам-
почки можно выбросить в 
мусорное ведро.

— Но эти отходы класси-
фицируются как опасные. 
Поэтому мы их извлекаем 
из контейнеров и направ-
ляем специализированным 
компаниям, у которых есть 
разрешение на обращение 
с такими отходами, — от-
метили здесь.

Иными словами, чисто 
теоретически лампочки и 
батарейки не отправятся на 
свалку. Однако если корпус 
батарейки потеряет целост-
ность и упадёт на землю, а 
ртутная лампа разобьётся 
при перевозке, загрязнение 
окружающей среды начнёт-
ся ещё с дворовой мусорки.

Как быть?

Лампочки 
примут в ОДС

Существует несколько 
видов ламп: накаливания, 
галогенная, светодиодная и 
ртутная (люминесцентная). 

— Опасными являют-
ся только ртутные, они же 
люминесцентные. Ведь в 
них есть люминофор — ве-
щество, содержащее ртуть. 
Поэтому такие лампы луч-
ше сразу правильно обез-
вредить, — говорит участ-
ник всероссийского дви-
жения «РазДельный Сбор» 
Екатерина Дубинина с Ми-
тинской улицы. 

Как рассказали в пре-
фектуре СЗАО, ртутные 
лампы принимают у жите-
лей практически в каждой 

ОДС округа с 8.00 до 20.00. 
Собранные лампы в специ-
альных контейнерах увозят 
на предприятия по пере-
работке. Там лампу разде-
лят на алюминий, стекло 
и люминофор. Битое стек-
ло отправят на полигоны 
твёрдых бытовых отходов, 
металл — на переплавку, а 
ртутьсодержащее вещество 
поедет аж в Краснодарский 
край, где находится един-
ственное в стране предпри-
ятие по обезвреживанию 
люминофора. 

Специальные контейне-
ры для приёма ламп есть 

и в некоторых строитель-
ных магазинах. Однако в 
СЗАО их нет. Ближайший 
расположен за границами 
округа, на 66-м километре 
МКАД, вл. 2. 

Батарейки —
в сетевых 
магазинах

В батарейках много ток-
сичных элементов и метал-
лов. Например, никель — 
сильный аллерген, вызы-
вающий контактный дер-
матит. А ещё здесь есть 
щёлочи, ртуть и кадмий, 
тяжёлый металл свинец.

— Пока они упрятаны в 
металлическую оболочку, 
угрозы нет. Но при повреж-

дении корпуса токсичные 
вещества попадают в поч-
ву, воду и воздух, — гово-
рит Екатерина Дубинина.

Батарейки принимают в 
некоторых сетевых мага-
зинах — таких как «Вкус-
Вилл», «М.Видео», «Лен-
та», «Азбука вкуса», «Пере-
крёсток». Почти на каждой 
улице округа можно найти 
магазин, где будет бокс для 
сбора этих отходов.

Собранные батарейки от-
везут на переработку, от-
делят железную оболочку 
и измельчат. Полученные 
в результате переработки 
вещества можно будет ис-
пользовать в новых спла-
вах. 

Михаил КОФАНОВ

Куда сдать 
батарейки 
и ртутные 
лампы

Ртуть, свинец, 
щёлочи — 
чего только 
здесь нет!

В нашем подъезде 
недавно провели 

ремонт, а почтовые ящики 
так и остались старые. 
Выглядит некрасиво.

Дмитрий,
ул. Кулакова, 19, подъезд 10

Как сообщили в ГБУ 
«Жилищник района Стро-
гино», проблема устранена.

— Наши сотрудники за-
менили почтовые ящики в 
подъезде дома, — отметили 
в управляющей компании.

Олег УЛЬЯНОВ

ГБУ «Жилищник района 
Строгино»: ул. Маршала 
Катукова, 9, корп.3, 
тел. (495) 758-3822. 
Эл. почта: 
gbu-strogino@mail.ru

На лестничной 
площадке 4-го 

этажа в нашем подъезде 
не открываются окна, 
рамы намертво прикруче-
ны саморезами: невоз-
можно проветрить 
подъезд. Кроме того, 
нарушены и правила 
пожарной безопасности.

Валентина, 
ул. Героев Панфиловцев, 27, 

корп. 4, подъезд 1

Как сообщили в «Жи-
лищнике района Север-
ное Тушино», окно на 
лестничной площад-

ке привели в порядок.
— Крепёжные элементы 

с поверхности рамы удали-
ли, оставленные от них от-
верстия закрыли. Сейчас 
окно свободно открыва-
ется и закрывается, окон-
ная ручка с поворотным 
устройством исправна, — 
уточнили в управляющей 
компании.

Вера КАЗАНСКАЯ

ГБУ «Жилищник района 
Северное Тушино»: 
ул. Героев Панфиловцев, 3, 
стр. 1, тел. (495) 494-3511. 
Эл.  почта: 
gbu-stushino@mail.ru

В подъезде дома 
на улице Кулакова 
обновили почтовые ящики

Окно подъезда дома 
в Северном Тушине 
привели в порядок

горячая линия

ЗАДАВАЙТЕ ВОПРОСЫ, ПРЕДЛАГАЙТЕ 
ТЕМЫ ДЛЯ ПУБЛИКАЦИЙ                   (499) 647-6831 
SZAOPRESSA@MAIL.RU, CHITATEL@INTERNET.RU

! Все точки приёма ртутных лампочек и батареек 
нанесены на интерактивную карту Москвы recyclemap.
ru. Нажав на значок, можно увидеть адрес пункта и что 

именно здесь принимают. Стоит быть внимательным: 
некоторые пункты заберут батарейки, другие — только ртутные 
лампочки, а третьи — иные виды вторсырья.

Сотрудники столично-
го Департамента по делам 
гражданской обороны, чрез-
вычайным ситуациям и по-
жарной безопасности про-
вели в ТиНАО учения по 
спасению человека. Меро-
приятие организовал ин-
формационный центр Пра-
вительства Москвы. 

По легенде, поступило со-
общение о тонущем челове-
ке. Спасатели под руковод-
ством Александра Резчикова 
прибыли к месту ЧП за счи-
таные минуты, в водоём спу-
стился спасатель в гидроко-
стюме. Его и пострадавшего 
вытянули на берег с помо-
щью верёвки. Первые ре-
анимационные мероприя-
тия прошли на берегу, затем 
пострадавшего доставили на 
борт санитарного вертолёта.

По словам Алексан-
дра Резчикова, приходит-
ся подключать авиацию и 
при поиске людей. Самые 

сложные — ночные по-
иски, когда грибник или 
дачник не вернулся домой. 

— Вертолёты уже пока-
зали себя как незаменимое 
средство оперативного ре-
агирования на чрезвычай-
ную ситуацию, — говорит 
Андрей Иванов, заместитель 
руководителя Департамента 
ГОЧСиПБ. — В пределах 
Москвы доставка пострадав-
шего в больницу занимает 
пять-семь минут с момента 
вызова. Сейчас ведётся раз-
работка системы эвакуации 
пострадавших с верхних эта-
жей зданий, даже если отре-
заны другие пути спасения. 

Московский авиацион-
ный центр существует уже 19 
лет. За это время вертолёта-
ми было доставлено в боль-
ницы около 6800 человек, с 
помощью пожарных верто-
лётов было ликвидировано 
более 200 возгораний. 

Галина ПОГОДИНА

На помощь спасателям 
в Москве приходят 
санитарные вертолёты

Контейнеры для сбора батареек можно найти в некоторых магазинах. 
Этот мы сняли в магазине на Химкинском бульваре
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Школьным тетрадям 
нужна работа 
над ошибками
Александр Мажуга предложил 
учителям проверить 
на достоверность справочную 
информацию на обложках

Проанализировать со-
держание сопроводитель-
ных текстов, которые печа-
тают на обложке и форзаце 
рабочих тетрадей, предло-
жил первый зампред Ко-
митета Госдумы по науке 
и образованию, доктор хи-
мических наук Александр 
Мажуга («Единая Россия»). 
Он подчерк нул, что во мно-
гих материалах искажены 
научные факты, при этом 
тетради с ошибками выпу-
скают большими тиража-
ми и продают 
в сетях книж-
ных магазинов.

Кроме того, 
депутат пред-
ложил россий-
ским учителям 
поучаствовать 
в масштаб-
ной проверке 
школьных те-
традей по раз-
ным предметам 
— химии, фи-
зике, биологии, 
информатике и 
математике — и 
выявить в мето-
дических мате-
риалах неточно-
сти и другую информацию, 
которая противоречит со-
временным нормам. 

— Предлагаю препода-
вателям принять участие 
в таком мониторинге, фо-
тографировать найденные 
ошибки и присылать де-
путату в соцсетях. А я уже 
сформирую соответствую-
щий запрос в Рос обрнадзор 
и Роспотребнадзор, чтобы 
те в свою очередь прокон-
тролировали, насколько 
качественной и достовер-
ной является информация 
на школьных товарах, — за-
явил Мажуга.

В качестве примера Ма-
жуга привёл общие тетра-
ди, выпущенные в 2022 
году с устаревшей верси-
ей Периодической систе-
мы химических элементов 
Д.И.Менделеева.

— В ней отсутствуют эле-

менты, начиная с порядко-
вого номера 112 и далее, от-
крытые уже несколько лет 
назад. Один из них — эле-
мент под номером 118, ко-
торый внесли в Периоди-
ческую систему в 2016 году. 
Он получил название Ога-
несон — в честь известно-
го русского учёного Юрия 
Оганесяна, который от-
крыл новый класс ядерных 
реакций, — рассказал он. 

Депутат констатирует, 
что неполные справочные 

материалы в школьных те-
традях, искажённая инфор-
мация в них формируют у 
подрастающего поколения 
неверное представление о 
достижениях отечествен-
ной науки.

Александр Мажуга отме-
тил, что в Народной про-
грамме «Единой России» 
одним из приоритетов яв-
ляется содействие обеспе-
чению качества образова-
ния. Партия выступает не 
только за последователь-
ные шаги, чтобы сделать 
знания доступнее для лю-
дей разного возраста, но 
и предлагает инициативы 
для проверки качества этих 
знаний, что позволит сде-
лать российскую систему 
образования более конку-
рентоспособной в мире.

Иван 
ПЕТРОВ

П  оступление в дет-
ский сад — практи-
чески всегда стресс 

для малыша. Как подгото-
вить к нему ребёнка, «СЗ» 
рассказала психолог семей-
ного центра  СЗАО Камиля 
Султанова.

Важны 
эмоции мамы

По словам специалиста, 
настроиться на новый этап 
жизни должны преж де все-
го сами взрослые.

— Внутренняя готовность 
мамы отпустить ребёнка в 
детский сад — залог его спо-
койной адаптации. Малыши 
хорошо считывают настрой 
и эмоциональное состояние 
родителей. Если мама не го-
това морально, то и ребёнок 
будет испытывать стресс от 
посещения сада, — говорит 
Камиля Султанова.

Проиграть 
детский 
сад дома

Н а ч и н а т ь 
рассказывать 
про детский сад 
нужно как мож-
но раньше. И это 
должны быть толь-
ко интересные, за-
бавные истории. 
Проходя мимо сада, 
можно постоять около за-
бора и посмотреть, как дру-
гие дети гуляют. 

Поможет и игра. Возьмите 
игрушку и отведите её пона-
рошку на один день в сад: за-
втрак, прогулка, обед, днев-
ной сон, полдник, игры.

Разрешите малышу вы-
брать дома игрушку, с кото-
рой он сможет ходить в садик.

— Она снизит тревожность 

ребёнка и станет кусочком 
привычного мира в новой 
обстановке,— говорит Сул-
танова.

Настроить 
режим

Советует психолог и за-
ранее подогнать распоря-
док дня под детсадовский. 

— Если ребёнок привык 
спать до 9 часов утра, а однаж-
ды его поднимут в семь и нач-
нут собирать в сад, такой дис-
комфорт может вызвать плач и 
капризы, — говорит она. 

Время сна и бодрствова-
ния лучше передвигать 
постепенно. 

Плач —
нормальная 
реакция

Время пребывания в саду 
увеличивается постепен-
но, начиная с одного часа.

— Расставание с родите-
лем в группе не всегда даётся 
малышу легко. Плач — нор-
мальная реакция ребёнка на 
стрессовую ситуацию. Здесь 
нужно спокойно объяснить 
ребёнку, почему вы уходите 
и что будете делать: «Иду на 
работу, сделаю дело и вер-
нусь за тобой после обеда». 
И тут надо выполнить своё 

обещание. Потом расска-
зать малышу, как 

интересно он проведёт вре-
мя в саду: погуляет, поигра-
ет, сходит на музыкальный 
урок, — отмечает психолог.

А при расставании помогут 
прощальные ритуалы: объя-
тия, воздушный поцелуй или 
ласковое прозвище, которым 
называет только мама.

— Такие ритуалы лучше 
придумать до сада — напри-
мер, когда ребёнка оставля-
ют с бабушкой и на проща-
ние посылают воздушный 
поцелуй. Ребёнок знает, что 
сколько бы раз мама ни ухо-
дила, она всегда приходит, 
— говорит психолог.

Научить 
обслуживать 
себя

Перед детским садом луч-
ше постепенно начать вводить 
в рацион продукты, которые 
характерны для детского уч-
реждения: запеканки, тушё-
ную капусту, кисель,  каши.

— Также важно развивать 
навыки самообслуживания, 
— советует Султанова.

Научите надевать само-
стоятельно простые вещи 
(трусы, штаны, носки), есть 
и пить без посторонней по-
мощи, мыть руки и выти-

раться полотенцем, про-
ситься в туалет.

Познакомить 
с воспитателем 
заранее
А чтобы ребёнок не бо-

ялся незнакомой компа-
нии детей, чаще ходите в 

гости, на детские площадки, 
в игровые комнаты, в разви-
вающие центры.

— Чем больше людей 
вокруг — и маленьких, и 
взрослых, — тем лучше ре-
бёнок себя чувствует в но-
вой компании, — считает 
Камиля Султанова. 

С воспитателями можно 
познакомить ребёнка зара-
нее. Например, взять его с 
собой, когда мама идёт смо-
треть будущую группу. Это 
снизит уровень тревожно-
сти в первый день.

Ольга 
КАЛИНКИНА

Придумайте ритуалы 
при расставании
Как подготовить малыша к детскому саду, 
рассказала психолог из Митина Камиля Султанова,

психолог семейного 
центра  СЗАО

09
63

Ребёнку будет легче, 
если вы объясните, 

когда вернётесь, 
и выполните своё 

обещание

Александр Мажуга предложил учителям 
выявлять неточности в справочных 

материалах и сообщать ему о них в соцсетяхЧтобы ребёнок 
не боялся 

незнакомой 
компании, 

чаще ходите 
в гости
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П риход Крестовоз-
движенского храма 
в Митине оказыва-

ет поддержку онкобольным 
детям из Мариуполя. Вы-
возить их на лечение в Мо-
скву помогает семья насто-
ятеля иерея Стахия Колот-
вина. А прихожане и другие 
неравнодушные люди под-
держивают их материально. 
Вы тоже можете помочь.

Восьмилетнего 
Святика 
уже обследовали

Одним из первых на об-
следование в Москву при-
везли восьмилетнего Свя-
тослава. У него лимфома 
Беркитта — злокачествен-
ная опухоль, которая мо-
жет привести к летально-
му исходу при отсутствии 
лечения.

Кроме онкологии, на 
долю мальчика из много-
детной семьи выпали ужас-
ные испытания. Подвал, 
в котором укрывалась его 
семья, заняли нацисты из 
«Азова». Их раздражал плач 
младенца — младшего бра-
тика Святослава, и они его 
застрелили.

— В июне Святик при-
езжал со своим отцом, 
на время сдачи анали-
зов они останавливались 
у родителей моей жены, 
— рассказал о. Стахий.

Скоро Святик снова при-
едет в Москву — уже на ле-
чение. Его семье приход по-
могает материально. 

Собирают здесь средства 
и для Татьяны из Мариу-

поля: её муж погиб при об-
стреле Донецка в 2016 году, 
она осталась с двумя малы-
шами. А в прошлом году у 
неё обнаружили рак. Бо-
лезнь обострилась после 
того, как весной ВСУ раз-
бомбили её дом, семья вы-
живает с огромным трудом. 

Ещё одни подопечные 
храма — 46-летняя Елена 
и её пожилая мама, у обе-
их диагностирован рак. А у 
Елены — двое детей.

Врач-онколог 
ведёт приём 
добровольцем

Эти и другие онкоболь-
ные из Мариуполя — па-
циенты тёщи настоятеля. 
Валерия Юрьевна — врач-
ординатор Онкологическо-
го центра им. Блохина. Вме-
сте с мужем они ездят во-
лонтёрами в Донбасс, отво-
зят гуманитарную помощь: 
одежду, продукты, пампер-
сы, медикаменты. А Валерия 
Юрьевна ведёт приём онко-
логических больных. 

— В Мариуполе сейчас 
налаживается ситуация с 
врачами. Поэтому мы про-
едем дальше в прифронто-
вые районы: посмотрим, где 
нужны врачи. По пути воз-
можны приёмы пациентов 

«на колёсах». С собой мы 
везём медикаменты, закуп-
ленные на пожертвования 
прихожан храма, — расска-
зала «СЗ» Валерия Юрьевна 
перед очередной поездкой.

В прошлую поездку они с 
мужем провели в Мариупо-
ле и прилегающих посёлках 
почти весь июнь. С други-
ми врачами-добровольца-
ми организовывали времен-
ные медпункты в удалённых 
районах, в день приходили 
до 120 взрослых и детей. Ва-

лерия Юрьевна была прак-
тически единственным он-
кологом на огромный город.

— Люди были в отчаянном 
положении: онкодис пансер 
разрушен, лечение прервано, 
лекарств нет, дома уничто-
жены. А некоторым требова-
лась срочная операция. Од-
ного больного удалось про-
оперировать в мариуполь-
ской больнице. Нескольких 
женщин с подозрением на 
рак груди смогли отправить 
на биопсию в Донецк. Что-

бы о нас узнали, мы распе-
чатывали листовки с указа-
нием места приёма и раскле-
ивали где только можно, — 
говорит Валерия Юрьевна.

Всегда нужны 
детские 
коляски-трости

По словам Ва лерии 
Юрьевны, в Мариуполе 
очень нужны детские ко-
ляски-трости. Большин-
ство людей потеряли своё 

имущество в разбомблён-
ных домах, мамы там но-
сят детей на руках.

Подробную информацию 
о нуждах семей онкологи-
ческих больных в Мариу-
поле можно узнать в хра-
ме: Пятницкое ш., вл. 47, 
тел. 8 (926) 717-7873, стра-
ница «ВКонтакте»: vk.com/
public180495546. Публич-
ный Телеграм-канал насто-
ятеля иерея Стахия Колот-
вина: t.me/stahijkolotvin.

Татьяна ЩЕРБАКОВА

Вывозят на лечение в Москву
Приход храма Крестовоздвижения в Митине поддерживает онкобольных из ДНР

Онкодиспансер 
в Мариуполе 
разрушен

«Клубу добряков» 
нужны автоволонтёры

Благотворительный 
фонд «Клуб добряков» 
помогает тяжелобольным 
детям и взрослым со всей 
России. Один из проек-
тов фонда — «Адресная 
помощь».

— Сейчас мы помогаем 
Оксане, она инвалид-ко-
лясочник, заботится о по-
луторагодовалой Надюше. 
Родная мама девочки от-
казалась от неё в роддоме, 
папа — знакомый Оксаны 
— растит малышку сам. Но 
всё время Надюша прово-
дит у «мамы Оксаны», — 
рассказала волонтёр «Клу-
ба добряков» из Хорошёво- 

Мнёвников Юлия Лерхен-
дорф. — Маленькой семье 
всегда нужны подгузники. 
А ещё — помощь добро-
вольных нянь, чтобы гу-
лять с подвижной девоч-
кой на улице. 

Фонду часто приходит-
ся общаться с родителя-
ми, которые привозят де-
тей на лечение в Москву.

— Когда они приезжа-
ют в столицу, у них с собой 
большой багаж, часто — ин-
валидная коляска. Сориен-
тироваться в чужом городе 
сложно, у людей может не 
быть мобильного прило-
жения для вызова такси, — 

говорит Юлия. — Поэтому 
фонду всегда нужны авто-
волонтёры, чтобы встретить 
такие семьи и отвезти их в 
больницу, куда госпитали-
зируют ребёнка, или в го-
стиницу.

Татьяна 
ЩЕРБАКОВА

Контакты для волонтёров 
и благотворителей: 
moscow@dobryaki.ru.
Больше информации на 
сайте dobryaki.ru, странице  
«ВКонтакте» 
vk.com/dobryakiru, а также 
в Телеграм-каналах 
t.me/dobryakiru 
и t.me/dobryaki_moscow

Давайте поможем 
друг другу!

Если кто-то бескорыстно 
помог вам, если кому-то 
помогли вы, напишите нам 
об этом. 
Есть ещё много людей, 
которым нужна помощь!

Присылайте письма на электронный 
адрес: dobroedelo@zbulvar.ru 
(в теме укажите: 
«Москва.Северо-Запад»).

Онколог Валерия Юрьевна постоянно ездит волонтёром в Донбасс

Юлия Лерхендорф — 
одна из волонтёров фонда
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Очнулся связанным 
в гараже 
в Южном Тушине

Прохожие услышали крики 
о помощи из гаража на Поход-
ном проезде и вызвали поли-
цию. Вскрыв гараж, полицей-
ские обнаружили связанного и 
избитого мужчину. Как пояснил 
пострадавший, он находился в 
своём гараже, когда услышал 
шум с улицы. Выглянув нару-
жу, он получил удар по голове и 
потерял сознание. Сейчас муж-
чина госпитализирован, а зло-
умышленник задержан.

Утащила детскую 
коляску в Хорошёво-
Мнёвниках

Об исчезновении из подъез-
да дома детской коляски-тро-
сти и сумки с игрушками со-
общила жительница Карамы-
шевской набережной. Подняв 
записи камеры наблюдения, 
полицейские задержали 44-лет-
нюю злоумышленницу. Сейчас 
она находится под подпиской о 
невыезде.

Распространял 
наркотики 
в Северном Тушине

Полицейские задержали 
24-летнего мужчину в момент, 
когда он делал закладку нарко-
тика в Северном Тушине. Так-
же у него изъяли 12 граммов 
N-метилэфедрона, которые он 
должен был спрятать в тайни-
ках-закладках. Как выяснилось, 
мужчина состоял в преступной 
группировке, занимающейся 
торговлей психотропами. Сей-
час задержанный находится 
под стражей.

Анна ГОНЧАРОВА

хроника

Н е успеет изменить-
ся ситуация в стра-
не и мире, как у 

аферистов уже готовы но-
вые наживки, чтобы обчи-
стить доверчивых граждан. 
Ушла ли из России платёж-
ная система SWIFT, нача-
лось ли повальное увлече-
ние граждан сервисами 
VPN, чтобы обойти блоки-
ровку «Фейсбука», будьте 
уверены: в Интернете тут 
же появятся заманчивые и… 
очень опасные предложе-
ния. О новых схемах мо-
шенничества «СЗ» расска-
зали в Главном управлении 
Центробанка РФ по ЦФО.

«Станьте 
клиентом 
иностранного 
банка»

Житель Северного Ту-
шина нашёл в Интерне-
те объявление: «Получите 
карту иностранного бан-
ка!» Чтобы открыть счёт за 
рубежом и получить карту 
банка, предлагалось всего 
ничего: пройти  онлайн-со-
беседование, прислать дан-
ные паспорта и оплатить 
комиссию за услуги. 

К счастью, мужчина во-
время задумался: уж не об-
ман ли это всё? За разъясне-
нием он решил обратиться 
на сайт Центробанка.

 — К сожалению, ника-
ких карт зарубежных банков 
онлайн мошенники сво-

им жертвам не присы-
лают. Они только соби-
рают паспортные данные 
и присваивают плате-
жи, — говорит эксперт 
по кибербезопасности 
ЦБ Алексей Потехин.

Поддельный 
VPN 

Несколько жителей 
СЗАО попали в запад-
ню интернет-мошенни-
ков, нарвавшись в Интер-
нете на поддельные прило-
жения VPN — популярного 
нынче сервиса, позволяю-
щего обойти блокировку 

некоторых интернет-ресур-
сов. При регистрации вне-
запно всплыло окно, куда 
предлагалось вписать рек-
визиты банковской карты и 

пароль мобильного банка. 
И люди вписывали! Почти 
моментально с их счетов 
исчезали деньги…

— Перед скачивани-
ем VPN-приложения 
изучите отзывы дру-
гих пользователей, об-
ратите внимание на об-

щее количество скачива-
ний, срок существования 
программы. Если скачи-
ваний много, а пользова-
тели в целом довольны, 
риск невелик. И помни-
те, что легитимное VPN-
приложение никогда не 
будет запрашивать дан-
ные банковских карт и тем 

более логин и пароль мо-
бильного банка, — гово-
рит Потехин. 

«Наш бренд 
уходит из России»

Жительница Щукина по-
лучила несколько заманчи-
вых смс-сообщений от ком-
пании — представительни-
цы известного бренда, кото-
рая сообщала о глобальной 
распродаже в связи с ликви-
дацией бизнеса в России. На 
прощание компания пред-
лагала вещи с огромными 
скидками. Перейдя по ссыл-
ке, женщина оформила на 
интернет-сайте компании 
покупку одежды на сумму 
без малого 30 тыс. рублей.

Уже переведя деньги с 
банковской карты, она об-
ратила внимание, что в на-
звании компании на сайте 
изменена одна буква. Ины-
ми словами, она стала жерт-
вой «фишингового» сайта. 
Деньги, конечно, пропали.

— Фишинговые, то есть 
поддельные, сайты, конеч-
но же, ничего не продают. 
Их цель — выманить дан-
ные банковских карт поль-
зователей, чтобы затем 
украсть их деньги, — по-
ясняет Алексей Потехин. — 
Насторожить должны лиш-
ние буквы и символы в до-
менном имени, «поплыв-
шая» вёрстка сайта, отличие 
дизайна от фирменного… 

Анна ГОНЧАРОВА

На карте денег 
не осталось...

Аферисты осваивают 
новые схемы изъятия 
средств с наших 
банковских счетов

09
26

Жительница 
Щукина потеряла 
30 тысяч, клюнув 
на «распродажу»
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Л  юбители фастфуда 
огорчены: из меню 
ресторанов «Вкус-

но — и точка» исчезли кар-
тофель фри и ещё ряд пози-
ций. Вернутся ли любимые 
блюда, разбирался «СЗ».

Фри пропала, 
кола осталась

В ресторане быстрого пи-
тания сети на Волоколам-
ском шоссе у метро «Ту-
шинская» я была послед-
ний раз ещё в его бытность 
Макдоналдсом. Внешне 
ничего не изменилось: те 
же спорые сотрудники, сто-
лики под открытым небом, 
терминалы для самостоя-
тельного заказа…

Разница чувствуется, как 
только открываешь меню. В 
разделе «Картофель, стар-
теры, салаты» вижу толь-
ко изображение картофе-
ля фри. В самом меню эта 
позиция отсутствует. Есть 
картофель по-деревенски. 
Но его я как раз не очень 
люблю.

А что с напитками? Ко-
ка-кола всё-таки есть, но 
только один вариант — в 
бутылке 0,5 литра. Есть 
фанта и спрайт (по 0,25 ли-
тра), а также новинка — 
лимонад «Спелая слива — 
красная смородина». Ин-

тересно, но пробовать его 
не стала: не люблю слад-
кие напитки. 

«Биг Мака» 
не хватает

Заказала капучино и 
«Гранд Де Люкс» — под та-
ким названием продаётся 
бывший «Роял Де Люкс». 
Этот сэндвич я всегда лю-
била за небольшой размер и 
за то, что, кроме мяса и хле-
ба, в нём есть овощи и сыр. 

Вкус сэндвича абсолют-
но не изменился: сочный и 
насыщенный. Кофе тоже 
не разочаровал: в кофей-
нях бывает и лучше, но в 
прежнем Макдоналдсе был 
точно такой же. 

А вот Дмитрий, завсегда-
тай кафе на «Тушинской», 
который сидит за соседним 
столом, скучает по старо-
му Макдоналдсу и видит 
его отличия от «Вкусно — 
и точка».

— Мне очень не хватает 
«Биг Мака», — говорит он, 
— а дочке — «Хэппи Мила». 
Я ей всегда покупал этот 
детский набор с игрушкой, 
она надеется на его возвра-
щение.  

Ранние сорта 
картофеля 
не подходят

Почему же исчезла та-
кая простая вещь, как кар-
тофель фри? Скажем, не-
давно гендиректор сети 
«Вкусно — и точка» Олег 
Пароев заявил, что блю-
до вернётся в меню, ког-
да соберут новый урожай. 
Но разве картошка ещё не 
созрела?

Этот вопрос мы зада-
ли доктору сельскохозяй-
ственных наук Евгению 
Симакову, заведующему 
отделом эксперименталь-
ного генофонда картофеля 
ФГБНУ «ФИЦ картофеля 
имени А.Г.Лорха».

— Для приготовления 
картофеля фри раньше 
использовалось не толь-
ко российское сырьё, но и 
европейское, в частности 
из Польши; оно поставля-
лось в замороженном виде, 
— говорит эксперт. — Сей-
час из-за санкций карто-
фель из Европы не заво-

зят, а наш уже закончился.
По словам эксперта, ран-

ние сорта картофеля, кото-
рые уже созрели в России, 
для приготовления карто-
феля фри не подходят из-
за биохимических показа-
телей.

— Фри из них не полу-
чится. Урожай подходящего 
картофеля, а это, как пра-
вило, сорта «инноватор» и 
«челленджер», созреет не 
раньше конца августа, — 
говорит он.

С секретным 
соусом 
справились

Чт о к а с а е т с я  «Би г 
Мака», то здесь, по сло-
вам Олега Пароева, слож-
ность заключалась в дру-
гом: нужно было разра-
ботать соус, который по 
вкусу не отлича лся бы 
от оригинального. Тех-
нологи компании с зада-
чей справились, так что 
скоро «Биг Мак» под но-

вым названием появится 
в меню сети.

Перспектива появления 
аналога «Хэппи Мила» бо-
лее отдалённая. Пробле-
ма — в игрушках. Раньше 
это были герои из мульт-
фильмов Диснея, сейчас 
использовать эти образы 
проблематично. Но в ком-
пании уже думают над раз-
работкой интересных детям 
игрушек и над выпуском их 
в России.  

Светлана МЕЩЕРЯКОВА

Картошка для фастфуда 
уже зреет
Когда в меню ресторана «Вкусно — 
и точка» вернутся все привычные блюда?

Любимый 
«Гранд 

Де Люкс» 
не изменился

Обновлённую площадку 
для выгула собак открыли 
на прошлой неделе в скве-
ре у дома 48, корп. 1, на Ду-
бравной. Её реконструиро-
вали в соответствии с но-
выми стандартами по про-
екту «Питомцы в Москве» 
в рамках программы «Мой 
район». Площадка сочетает 
газонное и резиновое по-
крытия, есть зональное де-
ление на участки для бега и 
дрессировки, двойной вход 
с тамбуром, а тренажёры 
рассчитаны на собак раз-
ных размеров. Для хозяев 
расставлены дизайнерские 
скамейки, и, конечно, есть 
урны для отходов.

— Таких площадок в Ми-
тине ещё не было. Мы бу-
дем стараться реконструи-
ровать по такому же прин-
ципу и другие места для 
выгула собак, — сказал на 
открытии площадки гла-
ва управы района Алексей 
Низамов.

Сред и г ост ей бы л и 
участники Кинологиче-
ской федерации вместе со 
своими собаками. Они по-
казали, на что могут быть 
способны питомцы при 
правильной дрессировке. 

Гвоздём программы ста-
ло танцевально-акробати-
ческое выступление трёх-
кратной чемпионки мира 

по спортивной дисципли-
не аджилити Марии Ме-
тельковой и бордер-кол-
ли Тори.

— Такие площадки по-
лезны тем, что создают все 
условия для дрессировки, 
— рассказала «СЗ» Мария. 
— Учить надо обязательно 
любую собаку: чтобы не 
лаяла на людей, не дралась, 
не пугала детей, не ела на 
улице неизвестно что. Бла-
годаря таким площадкам 
у нас внедряется культура 
массового собаководства, 
это очень важно.

Местные собаководы 
тоже сразу оценили об-
новлённ у ю п лоща дк у.

— Раньше на этом месте 
тоже была обычная соба-
чья площадка, посыпанная 
песком,  — говорит житель 
соседнего дома Владимир 
Беляев, владелец собаки 
Аси породы басенджи. — 
После прогулки мы с соба-
кой приходили домой все в 
песке. А в дождь сюда во-
обще было лучше не хо-
дить. Мы при шли к кон-
цу праздника, когда стало 
посвободнее. Ася — дрес-
сированная и подвижная 
собака, она мигом оцени-
ла новые горки!

Галина 
ПОГОДИНА

В Митине открыли площадку с тренажёрами 
для собак разных размеров

Наш корреспондент заказала любимый сэндвич и кофе и не ощутила изменения вкуса
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И  мя русского публициста-
революционера Алек-
сандра Герцена хорошо 

известно каждому. Но немногие 
знают, что последний год перед 
эмиграцией из России он провёл 
в Соколово-Мещерском — се-
годня это Соколово-Мещерская 
улица в Куркине. Здесь родились 
его самые известные произведе-
ния, а самому Герцену пришлось 
испытать разочарование из-за 
расхождения с единомышленни-
ками. Об этом Герцен писал в 
«Былом и думах» и вспоминали 
мемуаристы. 

Дом почти совсем 
в парке

Весной 1845 года Герцену и его 
жене Наталье Александровне при-
шла в голову идея не ехать, как 
обычно, в родовое имение Покров-
ское в Можайском уезде, а снять 
дачу поближе, в имении Соколо-
во-Мещерское. Александр Ивано-
вич хотел без помех поработать и 
пообщаться с единомышленника-
ми. Наталья Александровна — вы-
везти за город детей.

На усадьбу в Соколове выбор 
пал в том числе потому, что в этих 
местах снимало дачи немало зна-
комых.   

Вместе с Герценами поселил-
ся друг по кружку Белинского и 
«Оте чественным запискам» — пе-
реводчик и врач Николай Кетчер. 

«Мы наняли небольшой господ-
ский дом, стоявший почти совсем 
в парке, который спускался под 
гору к небольшой речке, — писал 
Герцен в «Былом и думах». — С 
одной стороны его стлалось наше 
великороссийское море нив, с дру-
гой — открывался пространный 
вид в даль».

В кругу 
единомышленников 

Лето 1845 года прошло велико-
лепно. «Никакое серьёзное обла-
ко не застилало летнего неба», — 
вспоминал Герцен.  

В Соколове бывали в гостях 

поэт Николай Некрасов и кри-
тик и историк Павел Анненский, 
переводчик Валентин Корш и жи-
вописец Кирилл Горбунов.

В субботу, как правило, при-
езжал ближайший друг и еди-
номышленник профессор Мо-
сковского университета Тимо-

фей Грановский с женой, они 
оставались до понедельника.  

«Сидя дружной кучкой в углу 
парка под большой липой, мы, 
бывало, жалели только об одном: 
об отсутствии Огарёва», — писал 
Герцен. 

Огарёв, друг Герцена с детства 
и соратник по революционному 
кружку, был за границей — слу-
шал лекции в Берлинском уни-
верситете. 

«Ещё кусок сердца 
отхватили»  

Николай Огарёв вернулся в Мо-
скву в марте 1846 года. Через пару 
месяцев, когда друзья собрались в 
Соколове, — Грановские посели-
лись в боковом флигеле, Огарёв «в 

антресолях, над управляющим», 
— поначалу все с удовольствием 
общались, радовались друг дру-
гу. Но вскоре стало заметно, что 
былого единомыслия во взгля-
дах друзей нет. Герцен с женой и 
Огарёв оставались революцион-
но настроенными материалиста-
ми, Грановский придерживался 
иных взглядов: верил в бессмер-
тие души, в высший разум.

Противоречия, поначалу незна-
чительные, всё более углублялись 

и вызывали споры и конфликты...  
Наконец споры Герцена с Гра-

новским переросли в настоящий 
разрыв. Расхождение с другом Гер-
цен переживал очень тяжело: «Мне 
показалось, что ещё кусок сердца 
отхватили — ловко, без боли, но 
его нет!» А ведь незадолго до это-
го, в мае, умер его отец. 

После смерти отца и разрыва с 
друзьями Герцена в России ни-
чего не удерживало. Через пол-
года, в феврале 1847 года, он 
уехал навсегда.

Сюжет 
от Щепкина 

Несмотря на разлад с едино-
мышленниками, дачные сезоны 
в Соколове оказались для Герце-
на очень плодотворными. Летом и 
осенью 1845 года он написал три 
статьи из цикла «Письма об изуче-
нии природы». В 1846 году закон-
чил роман «Кто виноват?», напи-
сал «Записки доктора Крупова» 
и своё самое известное художе-
ственное произведение — «Соро-
ка-воровка». 

Кстати, его сюжет — история 
талантливой крепостной актри-
сы, решившейся отвергнуть при-
тязания помещика-тирана и по-
губленной им, — родился тоже в 
Соколове. Её рассказал Герцену 
актёр Малого театра Михаил Се-
мёнович Щепкин, который сни-
мал дачу неподалёку, в Покров-
ском-Лобанове; сегодня это Хим-
ки. В Соколово оттуда вела лесная 
тропка. Великий артист часто при-
ходил в гости к Герценам «…пеш-
ком, в шляпе с широкими полями 
и в белом сюртуке, как Наполеон 
в Лонгвуде, с кузовком набран-
ных грибов». 

Марина МАКЕЕВА 

«СОРОКА-ВОРОВКА» 
родилась в Соколово-Мещерском
Здесь Герцен провёл последние два лета перед отъездом из России 
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Два друга, два соратника — Александр Герцен (справа) 
и Николай Огарёв, 1860-е годы

В этих местах 
снимало дачи 

немало знакомых 
публициста
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В первые старший 
сын Олега Газма-
нова вышел с па-

пой на сцену в шесть лет 
— тогда они спели дуэтом 
песню «Люси», которая 
мгновенно стала хитом. Но 
Родион не захотел посто-
янно находиться в тени 
знаменитого отца и решил 
выбрать свой жизненный 
маршрут, вдали от сцены. 
Он окончил Финансовую 
академию, организовал 
собственный, и довольно 
успешный, бизнес… 

Но гены оказались силь-
нее. Уже несколько лет, как 
с бизнесом покончено, ведь 
он мешает сочинению и ис-
полнению песен, концертам 
и гастролям. 

Кофейни 
истинные 
и мнимые

— Родион, ваше имя не 
сходит с новостных лент. 
Сначала эта история об 
открытой в США кофейне, 
потом утка про нападение 
на вас… 

— Конечно же всё это ни-
какого отношения к истине 
не имеет — это дело рук тех 
же людей, которые выпу-
стили про меня фейк о том, 
что мне якобы принадлежат 
10% акций «Газпрома». У 
меня только один вопрос 
был: куда вставать в очередь 
за акциями и за кофейней?

— Как реагируете на 
такие «новости»?

— Я уже давно привык к 
тому, что про меня пишут 
небылицы. 

— Но после этого 
вам действительно 
предложили от-
крыть кофей-
ни, только в 
России. Вы 
согласились? 

— Да, мне 
п р и ш л о  н е -
сколько предло-
жений от людей вы-
ступить лицом этих кофе-
ен, причём одну из них хо-
тят назвать «СССР». Вполне 
возможно, с одним из них 
соглашусь. Но тут вопрос: 
насколько придётся быть 
вовлечённым в проект? По-
тому что всё-таки главное 
для меня — это музыка. Я 
и из бизнеса ушёл, чтобы 
ничто не мешало ею зани-

маться. И каж-
дый день это-
му радуюсь, 
потому что у 
меня сейчас 

— полёт души! 

«Люси» 
до сих пор хит

— Многие артисты жа-
луются, что сейчас сложно 
заниматься творчеством 
из-за нехватки материала: 
мало хороших авторов 
текстов, музыкальных ком-
позиций. Как вы для себя 
решили этот вопрос?

— Очень просто: пишу 

сейчас песни сам. У меня 
есть несколько друзей-соав-
торов, с которыми мы устра-
иваем творческие вечера, и 
там всегда рождаются класс-
ные идеи. 

— Обычно на концертах 
поклонники просят испол-
нить ту или иную компози-
цию. Какая из ваших самая 
популярная?

— Конкурируют две пес-
ни: «Люси» и «Парами». И 
мне это очень приятно. Ведь 
«Люси» — это мегахит, кото-
рый в своё время звучал «из 
каждого утюга» ещё в Совет-
ском Союзе. И когда песню 
«Парами» мои слушатели 

ставят в один ряд с «Люси», 
для меня это комплимент — 
в том числе и как для авто-
ра песни. А ещё и потому, 
что «Люси» написал отец... 

Фамилия 
обязывает

— Никита Михалков 
как-то сказал нам в интер-
вью, что детям известных 
людей, если они пошли по 
стопам своих родителей, 
сложнее, чем остальным: 
с них больше спрашивают. 
Вы согласны с этим?

— Никита Сергеевич 
абсолютно прав! Детям 

успешных и известных лю-
дей приходится предпри-
нимать втрое больше уси-
лий, чем другим, чтобы вый-
ти из тени своих родителей. 
У меня была давняя мечта 
— хотел с несколькими из 
детей больших, успешных 
родителей собраться где-то 
на природе, пожарить шаш-
лычки, сделать фотографию 
и подписать её: «Дети гени-
ев отдыхают на природе».   

— Нет желания записать 
с отцом ещё одну компози-
цию? 

— Мы регулярно вместе 
выступаем. Но мне кажется, 
что для новых песен в дуэ-

те Газмановых нужно найти 
новый смысл — это важно. 

— Часто всей семьёй 
удаётся встречаться?

— Не часто, к сожале-
нию. Я люблю своих близ-
ких, но концертные графи-
ки у меня и у Олега Михай-
ловича мало совместимы. И, 
кстати, мы чаще в послед-
нее время встречаемся на 
концертных площадках, чем 
дома в Москве. 

В Донбассе 
нас принимали, 
как родных

— Я знаю, что вы ездили 
со своими музыкантами в 
Донбасс. Сложно было там 
выступать? Как встречали? 

— Выступать там было, с 
одной стороны, сложно, с 
другой — легко и здорово! 
Сложно, потому что место 
— неспокойное и тревож-
ное. А хорошо и легко, пото-
му что там невероятно бла-
годарная публика. Мы вы-
ступали в разных городах, и 
каждый раз нас принимали, 
как родных! Это люди, ко-
торые ежедневно подверга-
ются обстрелам, ежедневно 
рискуют своей жизнью: у че-
ловека есть риск не вернуть-
ся домой просто потому, что 
он вышел за хлебом… Пред-
ставляете, что это такое?! И 
в этой ситуации они умеют 
выхватывать радость из каж-
дого момента и из каждой 
возможности. Очень важно 
это понимать — и по мере 
сил дарить им эту радость… 

Беседовала
Валерия Хващевская

Фото Вадима Тараканова 
и из личного архива Родиона 

Газманова (ИА «Столица»)

РОДИОН ГАЗМАНОВ:   
С отцом чаще встречаюсь 
на гастролях
Артист рассказал, почему он бросил заниматься бизнесом 
и что считает самым важным

Сейчас 
я пишу 

песни сам
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Газета «Москва. Северо-Запад» 
теперь и в Телеграме!

Новости Северо-Западного округа мы теперь публикуем в мессенджере Телеграм. 
Здесь, как обычно, наш читатель найдёт важную информацию, новости, ответы на 
вопросы читателей, советы специалистов, интервью с интересными людьми и, ко-
нечно, афишу.

Ждём вас, друзья, в нашем Телеграм-канале t.me/Moscow_news_SZAO.
Смотреть 
здесь

Олег и Родион Газмановы впервые спели вместе 30 лет назад, а затем записали несколько дуэтов
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Ответы на судоку
со стр. 16 

20  августа парк «Север-
ное Тушино» и куль-
турный центр «Са-

лют» приглашают всех жела-
ющих на фестиваль Salut 
Summer Fest. Гости смогут 
принять участие в мастер-
классах, интерактивных играх, 
посетить выставку об истории 
русского казачества, посмо-
треть выступления звёзд 
эстрады и ведущих хореогра-
фических коллективов Мо-
сквы.

Казаки покажут 
владение 
шашкой

Фестиваль начнётся в 14.00 
с показательных выступлений 
казаков из «Казачьего клуба» 
Южного Тушина, которые 
продемонстрируют фланки-
ровку — искусство владения 
шашкой. 

— Казаки всегда были про-
фессиональными воинами. 
Чем быстрее они умели вла-
деть саблей и шашкой, тем 
больше шансов у них было 
выжить в бою. Поэтому азам 
фланкировки они начинали 
учить мальчиков уже с семи 
лет, — рассказали «СЗ» в 
пресс-службе организаторов 

фестиваля. — Сейчас «Каза-
чий клуб» возродил казачьи 
традиции и обучает им моло-
дёжь и школьников. 

В это же время откроется вы-
ставка «История русского каза-
чества». Гости увидят оружие и 
награды казаков, предметы их 
быта, эстампы и репродукции 
картин, смогут пострелять из 
пистолета в электронном тире.    

Дети смогут принять уча-

стие в подвижных играх с ани-
маторами и в мастер-классах. 
Например, изготовят поделки 
из полимерной глины.

Прозвучат 
пыжатки 
и калюки

В 15.00 на главной сцене 
парка начнётся концертная 
программа. 

— Ансамбль русской пес-
ни «Весняночка» исполнит 
народные песни, собранные 
во время этнографических 

экспедиций в Брянской, 
Белгородской, Воронеж-
ской, Курской, Пермской, 
Московской и других об-
ластях России, — рассказа-
ли в пресс-службе. — Зри-
тели услышат игру на гус-
лях, кугиклах, пыжатках, 
калюках, балалайках, тре-
щотках, бубнах, вертушках 
и других редких музыкаль-
ных инструментах. Напри-
мер, несколько музыкаль-
ных композиций артисты 
сыграют на косе и стираль-
ной доске. 

Выступят звёзды
Продолжат концерт вы-

ступления других коллекти-
вов округа.

— Гости увидят выступле-
ние вокальной студии Pavla 
Music School, руководитель 
которой, Павла Кученко, 
стала финалисткой теле-
проекта «Народный артист» 
на телеканале «Россия-1» и 
дважды финалисткой наци-
онального конкурса эстрад-
ной песни «Евровидение», — 
поделились в пресс-службе. 

А завершится праздник 
выступлением солиста груп-
пы «Маяковский», номи-
нанта премии телеканалов 
Russianmusicbox и Ру-ТВ, ху-
дожественного руководителя 
КЦ «Салют» Ильи Самитова.

Наталья АНОХИНА

Услышать, как поёт 
стиральная доска

Несколько 
композиций 
артисты 
сыграют 
на косе

В парке «Северное Тушино» пройдёт необычный фестиваль

В Хорошёво-
Мнёвниках 
расскажут 
о речной 
архитектуре

17 августа в 12.00 дет-
ская библиотека №242 при-
глашает всех желающих 
старше 12 лет на бесплат-
ную пешеходную прогул-
ку по берегам Москвы-ре-
ки. Гости узнают историю 
района Хорошёво-Мнёв-
ники от палеолита до на-
ших дней, о том, как ве-
лась массовая застройка 
в 1950-х годах, и о строи-
тельстве Карамышевского 
гидроузла.

Запись по тел. (499) 197-
3597.

 Место встречи — у храма 
Живоначальной Троицы в 
Хорошёве: Карамышевская 
наб., 15, стр. 1 

В Щукине пройдёт 
день знакомств 
с художниками

21 августа в 12.00 в га-
лерее «Ходынка» откроется 
«ART Толкучка» — одноднев-
ная ярмарка, на которой 
можно будет познакомить-
ся и пообщаться с молоды-
ми художниками, графика-
ми, писателями и дизайне-
рами, а также приобрести 
предметы современного 
искусства.

Цена билета — 100 руб-
лей, льготного— 50 рублей.

 Галерея «Ходынка»: 
ул. Ирины Левченко, 2

В ДК «Берендей» 
помогут стать 
артистом

23-25 августа в 19.00 
дом культуры «Берендей» 
приглашает всех желающих 
от 16 до 70 лет на бесплат-
ный трёхдневный интенсив 
по основам актёрского ма-
стерства. В программе — 
развитие навыков свобод-
ного общения, устранение 
боязни сцены, улучшение 
дикции, снятие психоло-
гических зажимов и бло-
ков, знакомство со сцени-
ческой речью.

Ведущий — режиссёр, 
педагог, художественный 
руководитель «Театра 
на Карамышевской им. 
А.Зарембовского» Геор-
гий Сухоруков.

Запись по тел. (495) 947-
0664.

 ДК «Берендей»: просп. 
Маршала Жукова, 76

Наталья 
АНОХИНА
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все новости 
округа 
ежедневно 
на сайте 
www.szaopressa.ru

! В течение всего дня гости смогут пообщаться с руко-
водителями творческих коллективов и студий КЦ «Са-
лют», узнать методики обучения и расписание занятий, 

а также записать в них детей. Вход на фестиваль свободный. 
Парк «Северное Тушино»: ул. Свободы, 56 (главная площадь) 

В «Музеоне» расскажут, 
как наконец перейти 
к здоровому образу жизни

20 августа в 16.00 в лет-
нем кинотеатре «Музеон» 
пройдёт бесплатная дис-
куссия лектория «Здо-
ровая Москва» — «Как 
найти ЗОЖ в большом 
городе. От отговорок к 
реальным действиям». 
Принципы здорового 
образа жизни для жи-
телей мегаполисов об-
судят главный специа-
лист по первичной ме-
дико-санитарной помо-
щи взрослому населению 

Москвы Андрей Тяжель-
ников, директор дирек-
ции по координации де-
ятельности медицинских 
организаций Депздрава г. 
Москвы Алексей Безы-
мянный, врач-психиатр 
психиатрической клини-
ческой больницы №4 им. 
П.Б.Ганнушкина Поли-
на Свечникова и россий-
ская радио- и телеведу-
щая Юлия Барановская.  

Регистрация на сайте 
www/mosgorzdrav.ru/zm.

Ансамбль «Весняночка» исполнит народные песни, собранные во время этнографических экспедиций

Завершит праздник выступление солиста группы «Маяковский» 
Ильи Самитова (справа)
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Встретимся на Поклонной горе
В Москве пройдёт фестиваль прессы. Загляните в наш шатёр

Эдди Моралес Солорзано,
танцор латины

Эдди Иоасми Моралес Солорзано — кубинец, ин-
структор по латинским танцам проекта «Московское 
долголетие». Эдди рос в семье профессиональных 
танцоров и сам участвовал в международных со-
ревнованиях. В Россию он прилетел три года на-
зад вслед за своей возлюбленной, да так и остался.

На фестивале он выступит с оздоровительным 
мастер-классом по латине.

Екатерина Митрякова,
спасатель и автор книги

Екатерина Митрякова — спасатель-доброво-
лец из отряда «СпасРезерв», автор книги «30 на-
жатий, 2 вдоха — как спасают жизни». Несмотря 
на свой миниатюрный рост, 158 см, она уже мно-
го лет приходит на помощь попавшим в беду лю-
дям и животным.

На фестивале Екатерина расскажет о спасате-
лях, даст практические советы по выживанию в 
мегаполисе.

Григорий Манёв, 
кинолог и телеведущий

Григорий Манёв — кинолог, теле- и радиоведущий, 
известный многим зрителям благодаря телепередаче 
«Планета собак». На фестивале Григорий выступит 
с лекцией «Собака, ХХI век. Как сделать так, чтобы 
она радовала не только хозяев, но и окружающих».

Подготовила Мария ГОРБУНОВА
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27 августа на Поклонной горе пройдёт 20-й Мо-
сковский фестиваль прессы. На нём жители и 
гости столицы смогут ознакомиться с разными 
СМИ Москвы, послушать полезные лекции, вы-
сказать предложения.
Наш издательский дом примет участие в фести-

вале. На Поклонной горе у нас будет свой шатёр 
со стендом и кубом для приёма обращений, жа-
лоб и предложений. За год мы получаем около 
5 тысяч обращений, помогая жителям Северо-
Западного, Северного, Северо-Восточного, Вос-

точного и Юго-Восточного округов решать самые 
разные вопросы.
Также на нашем стенде будут представлены 

пять столичных приютов для животных, которым 
помогает редакция: Кожуховский приют, приют 
на Машкинском шоссе, «Дубовая Роща», «Крас-
ная сосна» и «Искра». А ещё вас ждут выступле-
ния специальных гостей: Григория Манёва, Эдди 
Моралеса и Екатерины Митряковой.

«Кто все эти люди?» — спросите вы. 
Знакомьтесь!
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прочитано в районной газете

В храме на Лодочной начали снимать 
фильм «Страсти по Матвею»

На территории духовного центра моря-
ков и речников России — храма Святителя 
Николая Мирликийского в Южном Туши-
не — начались съёмки художественного 
фильма «Страсти по Матвею». Как сооб-
щили интернет-изданию «Южное Туши-
но» в храме, съёмки не помешают совер-
шению богослужений. В основе сюжета — 
встреча молодого, прилежного алтарника 
Матвея с дерзкой художницей Агатой. Ре-
жиссёр фильма — Сергей Ильин.

«Ночные волки» сдали в больнице 
в Хорошёво-Мнёвниках 
около 30 литров крови

В больнице №67 им. Л.А.Ворохобова 
донорами крови стали участники всерос-
сийского байкерского клуба «Ночные вол-
ки». Как сообщает интернет-издание «Хо-
рошёво-Мнёвники» со ссылкой на пресс-
службу медучреждения, они сдали 29 ли-
тров донорской крови. Всех, кто готов 
последовать примеру «Ночных волков», 
ждут в  корпусе «А» больницы на ул. Са-
ляма Адиля, 2/44, стр. 1, по будням с 8.00 
до 12.00. Запись по тел. (495) 530-3338.

Объявлен конкурс 
на создание гимна 
канала имени Москвы 

Об этом сообщает интернет-издание 
«Покровское-Стрешнево». Обязательное 
условие организаторов конкурса — гимн 
должен заряжать оптимизмом, верой в 
свои силы и гордостью за канал. Заявки 
будут принимать до 20 декабря. 

Подробности — на сайте канала www.
kim-online.ru

Все новости 
района: 
«Южное 
Тушино»

Все новости 
района: 
«Хорошёво-
Мнёвники»

Все новости 
района: 
«Покровское-
Стрешнево»

Ч П  произошло на автобусной 
остановке на улице Сход-
ненской. Ожидавшая ав-

тобус женщина внезапно потеряла 
сознание. Прохожие сообщили о 
случившемся в службу 112 и в ско-
рую. Первым на место происше-
ствия прибыл расчёт аварийно-
спасательного отряда №9 Пожар-
но-спасательного центра Москвы.

— Женщина не дышала, и мы с 
коллегами приступили к оказанию 
первой помощи: провели искусствен-
ную вентиляцию лёгких с использо-
ванием мешка Амбу. Женщина зады-
шала и пришла в сознание, — расска-
зал «СЗ» старший смены Станислав 
Филаретов.

Пострадавшую передали подъ-
ехавшим врачам для оказания ме-
дицинской помощи. Скорая до-
ставила её в больницу.

Светлана РАВЕНСКАЯ

В Южном Тушине пожарные спасли 
женщину, потерявшую сознание

голосуйте на сайте szaopressa.ru

«На нескольких улицах округа 
ограничили скорость движения 
электросамокатов. Как вы считае-
те, таких улиц должно стать боль-
ше?» — такой вопрос мы задали 
нашим читателям неделю назад.

Как показали ито-
ги опроса, абсолютное 
большинство приняв-
ших в нём участие счи-
тает, что в идеале ско-
рость электросамока-
тов надо ограничить 
везде: за это проголо-

совали 92% человек. Ещё 8% ре-
спондентов считают, что скорость 
самокатов надо ограничить только 
на оживлённых улицах. Что приме-
чательно, вариант ответа «Не ду-
маю, что кому-то мешают люди на 

самокатах» не выбрал 
ни один проголосовав-
ший. Что ж, от самока-
тов на улицах действи-
тельно всё чаще прихо-
дится уворачиваться. И 
вряд ли это кому-то мо-
жет понравиться.

Старые батарейки и ртутные лампы 
представляют большую опасность 
для окружающей среды. Но чтобы сдать их 
на переработку, надо идти в ОДС или искать 
магазин, где их принимают. 
Наш следующий вопрос: 

А вы так делаете?
Варианты ответов:

 Конечно. Пусть это и занимает время, но 
для меня важно состояние окружающей 
среды. 

 К сожалению, некогда. Но я обязательно 
буду сдавать батарейки и лампы на 
переработку, если недалеко от дома 
появятся отдельные контейнеры.

Я вообще не разделяю мусор.

ваше мнение
Жители округа считают, что скорость 
электросамокатов надо ограничить везде

ЗАДАВАЙТЕ ВОПРОСЫ, ПРЕДЛАГАЙТЕ 
ТЕМЫ ДЛЯ ПУБЛИКАЦИЙ                          (499) 647-6831 
SZAOPRESSA@MAIL.RU, CHITATEL@INTERNET.RU

Станислав Филаретов с коллегами сразу начали делать пострадавшей искусственное дыхание
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Снимок круп-
ного ястреба-те-
теревятника выло-
жил на своей сте-
не «ВКонтакте» 
фотограф-анима-
лист Михаил Фё-
доров. Х ищни-
ка он «подловил» 
в парке «Покров-
ское-Стрешнево». 

«Впервые за лето 
удалось зафикси-
ровать тетеревят-
ников. Слышать 
доводилось регу-
лярно, а вот пона-
блюдать не получалось — 
они прячутся в зоне сплош-
ной растительности, ухва-
тить их там глазом и тем 
более фотоаппаратом до-
вольно сложно», — написал 
он в комментариях.

— Ястреб очень осторож-
ный хищник — в отличие 
от наглого коршуна, кото-
рый унесёт курицу на ва-
ших глазах прямо из-под 
ног, — говорит жительни-

ца Куркина биолог Алёна 
Соколова. — Но сегодня 
это довольно распростра-
нённый обитатель наших 
лесопарков, и в последнее 
время его всё чаще фикси-
руют даже во дворах, где он 
охотится на голубей и воро-
бьёв. Для человека и город-
ских домашних животных 
тетеревятник опасности не 
представляет.

Алексей ТУМАНОВ

В Покровском-Стрешневе 
сфотографировали 
ястреба

объектив

отдохни

Женский фильм — это та-
кой фильм, в котором жена 
в течение всего сеанса из-
меняет мужу, а в конце он 
молит её о прощении.

Купил себе салфетки с за-
пахом океана и жвачку со 
вкусом тропических фруктов. 
А как собираетесь отдыхать 
в этом году вы?

Тем, кто после шести не 
ест, рекомендую пить сму-
зи из борща с котлетами. 
Очень вкусно, и есть не хо-
чется вовсе!

Приходит мужчина к вра-
чу и говорит:

— Вы знаете, доктор, иногда 
я прихожу домой и застаю не-
знакомого мужчину со своей 
женой. Я начинаю устраивать 
скандал, но жена говорит, что-
бы я шёл на кухню, успокоил-
ся и выпил кофе.

— Что же вы от меня хо-
тите?

— Доктор, я хотел у вас 
спросить: не вредно ли мне 
так часто пить кофе?

Когда приношу грибы из 
леса, всегда показываю их 
чайному грибу в банке — что-
бы он знал, каким был и до 
чего лень доводит!

анекдоты

По горизонтали: Конспект. 
Лак. Упорство. Шансон. Кофе-
ин. Авантюра. Латыш. Карман. 
Надел. Ода. Талмуд. Крап. Рави. 
Оман. Аймак. Раритет.
По вертикали: Мускулатура. 

Фатализм. Шнурок. Паутина. 
Адам. Вар. Штакетина. Торба. 
Нал. Нотр. Лотос. Юмор. Отра-
да. Клоун. Анапест. 

ОТВЕТЫ НА СКАНВОРД 

все новости округа 
ежедневно 
на сайте 
www.szaopressa.ru

сканворд

Необходимо заполнить пустые клетки большого ква-
драта так, чтобы каж дая строка, каждый столбец, каж-
дый малый квадрат 3х3 содержали все цифры от 1 до 9 

(каждая цифра встречается только один раз). Следует проверить строки, столб-
цы и малые квадраты с учётом уже вписанных цифр. В сложных случаях можно 
карандашом вписать в клетку цифры-«кандидаты». Ответы на судоку на стр. 13

судоку
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! Продолжается наш конкурс «Место силы». 
Присылайте свои фотографии, сделанные во 

время путешествий по нашей стране. И обязательно 
расскажите о месте, которое вас поразило, и немного 
о себе. 

Размер фотографии должен быть не меньше 500 Кб. 
Фотографии и рассказы  присылайте 
на нашу почту szaopressa@mail.ru
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фотоконкурс «место силы»

Р  услану Захарову по-
счастливилось по-
бывать на одной 

из самых известных досто-
примечательностей Сахали-
на — горе Лягушке. Этот гео-
логический памятник при-
роды расположен в отрогах 
Сусунайского хребта в рай-
оне посёлка Весточка неда-
леко от Южно-Сахалинска. 

«Ядро комплекса состав-
ляют огромные камни — 8, 
7 и 6 метров. Самый высо-
кий из них напоминает сво-
ими очертаниями сидящую 
лягушку, — написал Руслан в 
«СЗ». — Когда-то в этих ме-
стах жили айны — древние 
жители Сахалина. Необыч-
ный скальный останец они 
почитали как храм мудро-
сти, ведь по пути к нему че-
ловек осознаёт свою жизнь. 

А из-за сходства камня с ля-
гушкой — символом плодо-
родия и женского начала 
— особое культовое значе-
ние гора имела у женщин. 
Сегодня же считается, что 
если прикоснуться к Лягуш-
ке и попросить у неё о чём-
нибудь, то желание обяза-
тельно сбудется».

Неспроста айны почитали 
и особую энергетику этого 
места. Оказывается, Лягуш-
ка находится на границе ак-
тивного разлома. А человек, 
попадая сюда, оказывается 
под влиянием фонового из-
лучения пород разной плот-
ности и направления гео-
магнитного поля. Это при-
водит к активизации пси-
хических и биологических 
процессов и помогает вос-
становить силы.

Читайте газету «Москва. Северо -Запад» в Телеграме!

Смотреть 
здесь

Дорогие читатели! Мы ждём вас в нашем Телеграм -канале t.me/Moscow_news_SZAO. 
Как и обычно, вы найдёте здесь важную информацию, новости, ответы на вопросы чи-
тателей, советы специалистов, интервью с интересными людьми и, конечно, афишу. Всё 
это теперь можно почитать в своём смартфоне. t.me/Moscow_news_SZAO

Сахалинская Лягушка исполняет 
желания всех, кто к ней прикоснётся

Тетеревятник — очень осторожный хищник, 
так что фотографу повезло
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